

donado las máquinas guerreras. En pocas horas, el Ejército republicano ha logrado todos los objetivos deseados. La tierra de Euzkadi, Euzkadi y Merca Vizcaya, que dominada por el ejército, han estado en un constante poder al enemigo, anárquico, bien fortificado y con gran leño de material bélico, opuso una tenaz resistencia, pero de nada le sirvió ante el empuje heroico de los bravos soldados republicanos.

El pueblo de Rena ha caído, como ya comunicamos, en nuestro poder en esta misma jornada. Para conseguirlo, hubo que entablar dura lucha con los invasores, que en gran número oponían gran resistencia, teniendo nuestras tropas que atacar cuerpo a cuerpo en varias calles hasta conseguir que los facciosos huyeran en desbandada. Es casi imposible describir el doloroso panorama que ante las tropas del Ejército republicano se presentó. En el mencionado pueblo todo eran ruinas, miseria y desolación. Los fascistas, antes de evacuar el pueblo, lo han incendiado. En todas las operaciones tomaron parte activa, haciéndolo con gran eficacia, las fuerzas de Artillería, cuyas piezas dominan desde ahora con su fuego la carretera general de Extremadura.—Febus.

LA PIRATERIA FACCIOSA

El «Galerna» captura un buque francés del Comité de control

Bayona 10, 12 mañana. Noticias de Santander dicen que el vapor francés «Liberté», que hace el servicio de Bayona a Riqueciada, ha sido detenido y remolcado por el buque rebelde «Galerna».

En el momento de la detención, el barco llevaba bandera francesa y las señales exteriores del Comité de control.

El «Liberté» conducía al ser capturado un cargamento de azúcar y harina.—Fabra.

LOS «VOLUNTARIOS»

A Franco le parece imposible su retirada

Londres 10, 5 tarde. El corresponsal particular del «Times» en Salamanca informa que «el día 8 de julio, Franco le ha manifestado que consideraba la retirada de los «voluntarios» extranjeros que luchan en España, como imposible de realizar.»—A. I. M. A.

AGRUPACION PROFESIONAL DE PERIODISTAS

Asamblea extraordinaria

No habiendo terminado en la tarde de ayer el orden del día de la Junta general, en que se trata de la situación de los sancionados por abandono de Madrid, la Asamblea continuará hoy, domingo, a las cuatro y media de la tarde, en el Palacio de la Prensa.

Se recomienda a todos los periodistas la puntual asistencia.

ATENEO DE MADRID

El Ateneo de Madrid, siguiendo el curso de Política social, comenzado pocos días atrás bajo los mejores auspicios, ha organizado la segunda lección para el jueves, 15 de julio, a las seis y media de la tarde, con intervención de los ateneístas Antonio de Vicente García y Manuel García Gerpe, sobre los temas—respectivamente—«El contrato de trabajo» y «Estudio sobre el control obrero».

Prologará las lecciones e iniciará los comentarios Julio Noguera.

EL SEÑOR MARTÍNEZ BARRIO HABLA PARA «L'OEUVRE»

SI ESTALLARA UNA GUERRA MUNDIAL, ESPAÑA SALDRÍA DE ELLA EN MEJOR SITUACION DE SEGURIDAD QUE NUNCA

Nuestras riquezas naturales, el valor del pueblo y la cuestión religiosa

París 10, 3 tarde. El periódico «L'Oeuvre» publica una entrevista con el señor Martínez Barrio, el cual declara que la situación política es satisfactoria, y que la rivalidad normal entre los partidos políticos ha desaparecido ante la necesidad del esfuerzo común. Corregidos nuestros errores políticos del principio de la guerra, la situación política no ocasiona ningún temor, y la económica es buena.

Llevamos un año de guerra, y los gastos son muy elevados; pero las riquezas naturales de España son, felizmente, muy grandes.

El espíritu de sacrificio de los verdaderos españoles es grande, y cualquiera que sea la duración de la guerra, el valor del pueblo no será jamás vencido a causa de penuria económica.

Respecto a la situación internacional, dijo que mientras las naciones extranjeras intervengan, no puede dejar de tomarse la influencia de un conflicto internacional. Una España independiente es la única y sola garantía para el tráfico de las Indias y el mar del Norte.

Todo propósito de romper este equilibrio ha de llevarnos a una guerra general, al final de la cual, España se encontraría en una situación de seguridad mejor que nunca, ya que todos sus puntos se basarían sobre una España independiente.

En cuanto a la cuestión religiosa, dijo que España republicana favorece la libertad religiosa, y lo que no quiere es que la Iglesia oprima al pueblo.

LA JORNADA POLITICA

El riego de los naranjales

Valencia 10, 3 tarde. El ministro de Agricultura ha dictado una orden circular recomendando a los cultivadores de agríos procedan al riego de los huertos de naranjos y anunciando sanciones para los que traten de obstaculizar estos trabajos, a quienes se consideraría como saboteadores del régimen.

Se van a suprimir las corridas de toros y los espectáculos que se basen en las apuestas

Valencia 10, 3 tarde. El director general de Seguridad, en su acostumbrada charla diaria con los periodistas, les dijo que existe el proyecto en firma de suprimir las corridas de toros y espectáculos que tengan por base el juego, como son los frontones y canódromos.

Para llevar a la práctica este propósito falta solamente la aprobación del ministro del ramo, Zugazagotia.

«De siempre, el criterio de todos los hombres de izquierda—dijo—ha sido suprimir esa clase de espectáculos, y yo no voy a rectificar ese criterio, aun cuando, por ex-

cepción, haya autorizado que se celebre una becerrada benéfica mañana.»

Dijo también el teniente coronel Ortega que esa eliminación de espectáculos traerá consigo, indiscutiblemente, una merma importante en los ingresos municipales y provinciales, procediendo, por tanto, se reunan con el ministro el gobernador, el alcalde y el presidente del Consejo provincial y demás representantes de cuantas entidades se sientan afectadas, al objeto de estudiar los medios de arbitrar nuevos recursos que compensen aquéllos.

Respecto del orden público, dijo el director de Seguridad que sigue imperturbable en toda España, y de manera muy particular en Barcelona, donde el teniente coronel Burillo está llevando a cabo una labor que merece todos los elogios.

Acuerdos del Consejo de Aragón

Caspe 10, 2 tarde. Se reunió el Consejo de Aragón, bajo la presidencia de Joaquín Ascaso. Se acordó ratificar en todas sus partes el compromiso firmado el 7 de julio de 1937 por las organizaciones del Frente Popular y C. N. T. y depositar la confianza de éstas en el actual delegado del Gobierno y presidente del Consejo de Aragón, con el fin de actuar con toda energía, como es conveniente en estos momentos.

También hizo constar su desautorización a quienes, en nombre de las organizaciones antifascistas de Aragón, hayan hecho gestiones de cualquier orden cerca del Gobierno de la República sin estar previamente autorizados por los organismos responsables.—Febus.

CANALES DEL LOZOYA

El día 5 de los corrientes celebró sesión reglamentaria el Consejo de Administración de estos Canales, presidido, por primera vez, por el delegado del Gobierno, Sr. Carreño España, que pronunció un efuente discurso saludando a sus compañeros de trabajo.

Se aceptó la propuesta del Ayuntamiento de Madrid para que se instalen diferentes aljibes o depósitos en los sitios que los técnicos de Canales consideren adecuados, con el fin de que, en unión de los grandes depósitos que ya existen, atiendan al abastecimiento de Madrid durante la época de estiaje.

Se acordó hacer un donativo a la Cruz Roja Española con destino a los fines que persigue tan humanitaria institución, y designar una ponencia integrada por consejeros para que haga un estudio y emita dictamen sobre varias reclamaciones presentadas por el personal, para tratar lo cual se celebrará inmediatamente un Consejo extraordinario.

«GALERIA DE A B C»

Continuando la publicación de los retratos de figuras de la democracia mundial que constituyen la «Galería de A B C»—que tan excelente acogida ha merecido de nuestros lectores— hoy acompaña al número corriente de A B C una hoja aparte con la fotografía del primer presidente de la Generalidad, y símbolo de las libertades de Cataluña, Francisco Maciá.

A este suplemento, en los números de domingos y jueves sucesivos, seguirán otros, con reproducciones de Satvochen, Cossio, Ginc de los Ríos, Lina Odona, Nakens, Estébanz, Sol y Ortega, Thaelmann, Joan Jaurés, García Hernández, etcétera, etc.

Como tantas veces hemos dicho, el precio habitual de A B C no sufre por esto el menor aumento.

Hasta la fecha, componen la «Galería de A B C» retratos de Azafia, Martínez Barrio, Largo Caballero, Aguirre, Companys, Pablo Iglesias, Stalin, «Pasionaria», Durruti, Blasco Ibáñez, Pi y Margall, Marx, Pérez Galdós, Galán, Costa, Lenin y Victor Hugo.